
ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATRO BARRAS

GABINETE DO PREFEITO
RESOLUÇÃO Nº08/2023

Súmula: Aprovar o Relatório Final da XIII Conferência
Municipal de Saúde.
O Conselho Municipal de Saúde de Quatro Barras, no uso das
prerrogativas conferidas pela Lei Municipal nº008/1997, em
reunião realizada em 27 de Março de 2023, e
Considerando:
A Lei Federal nº8. 080 de 19/09/1990 – Dispõe sobre as
condições para a promoção, proteção e recuperação da saúde, a
organização e o funcionamento dos serviços correspondentes e
dá outras providências.
A lei Federal nº8. 142 de 18/12/1990 – Dispõe sobre a
participação da comunidade na gestão do Sistema Único de
Saúde (SUS) e sobre as transferências intergovernamentais de
recursos financeiros na área da saúde e dá outras providências.
A Lei Municipal nº008/1997 de 16/04/1997 – Institui o
Conselho Municipal de Saúde e dá outras providências.
Resolução Nº453 de 10/05/2012 – Dispõe sobre as diretrizes
para instituição, reformulação, reestruturação e funcionamento
dos Conselhos de Saúde.
Resolução nº 01/2023 – Aprovar o Regimento Interno da 13ª
Conferência Municipal de Saúde de Quatro Barras – Paraná.
A Realização da XIII Conferência Municipal de Saúde ocorrida
nos dias 15 e 16 de Março de 2023.
A deliberação da plenária.
Resolve:
Art. 1º - Aprovar o Relatório Final da XIII Conferência
Municipal de Saúde, consta as informações das propostas e
diretrizes aprovadas para o nível municipal estadual e federal, a
contagem de votos da eleição da sociedade civil do CMS.
 
Art. 2º - O relatório segue anexo a esta resolução.
 
Art. 3º - Esta resolução entra em vigor na data de sua
publicação.
 
Quatro Barras, 27 de Março de 2023.
 
CAMILA MARIA ALCÂNTARA
Presidente CMSQB 2021/2023
 
Homologo, conforme art. 26, §6º do Regimento Interno do
CMS
 
LORENO BERNARDO TOLARDO
Prefeito Municipal
 
Ata da 13ª Conferência Municipal de Saúde de
Quatro Barras – 2019/2023 – Data 15 e 16 de março de
2023.
 
Aos quinze e dezesseis dias do mês de março do ano de dois
mil e vinte e três, no auditório da Secretaria Municipal de
Educação, situado a Rua Nilo Favaro, 100, Centro, às 17 horas
e 30 iniciaram-se os trabalhos da XIII Conferência Municipal
de Saúde de Quatro Barras. Durante o período de
credenciamento dos participantes a banda do Colégio Dom
Orione realizou uma apresentação musical. Na ocasião se
fizeram presentes a Presidente do CMS Sra. Camila Maria
Alcantara, o Promotor de Justiça da Comarca de Quatro Barras
Dr. André Luiz Araujo, o Secretário de Saúde Dr. Caio Luiz
Sbrissia Tolardo, o Secretário de Governo Sr. Paulo Cesar de
Lima Junior no ato representando o Prefeito Municipal,
Secretária Desenvolvimento Social e Família Sra. Daniela
Ribeiro Cunha, o vice presidente do CMS Sr. Nei Roberto M.



Plawiak, representantes da COMESP Sra. Carolina Andreatta
Creplive, Sr. Jeronimo Lanhoso, Sra. Karina de Moura e Costa
e Sr. Douglas Souza, os vereadores Sr. Sandro Eleno Andreatta,
Sra. Lucineia Silva, Sr. Kayo Augustus e Sr. Edson dos Santos
Paula, Sra. Renata Carolina Kroska representando a PGM, Sr.
Paulo Sergio Silva - presidente da Seccional OAB Colombo,
Presença do Sr. Valdivio Oliveira e Sra. Marlova Silveira do
CMS de Campina Grande do Sul, a Dra. Tatiana Lorena
Kaestner, médica da COMESP Sul que proferiu a palestra
magna na noite de abertura, para completar o público presente
delegados e delegadas representantes de usuários,
trabalhadores e prestadores de serviços de saúde, além de
observadores. Abrindo a XIII Conferência de Saúde a Mestre
de Cerimônia Deise Lopes Cordeiro deu inicio a solenidade de
abertura do evento, e após a execução do Hino Nacional
Brasileiro e o Hino de Quatro Barras, a Sra. Deise passou a
palavra a presidente do CMS Quatro Barras Sra. Camila Maria
Alcantara. Na Sequencia o Sr. Caio Tolardo secretário de Saúde
também fez uso da palavra. Continuando com a mesa de
abertura o Sr. Paulo Cesar de Lima Junior representando o
Prefeito Municipal falou ao publico presente. E o Sr. Andre
Luiz Araujo Promotor da Comarca finalizou a mesa de
autoridades. Em sequencia ao cerimonial a Sra. Cheron
Rothemann representante da Secretaria de Saúde apresentou
um panorama de saúde do município. Após a mestre de
cerimônia convidou a palestrante Sra. Tatiana Lorena kaestner
para proferir a palestra com o Tema: “Garantir Direitos e
Defender o SUS, a vida e a Democracia – Amanhã vai ser
outro dia”. Após a palestra a Sra. Camila foi convidada pela
mestre de cerimônia a entregar um mimo em agradecimento a
Dra. Tatiana. Encerrando os trabalhos no primeiro dia de
Conferência a mestre de cerimônia agradece a presença e
reforça o convite para a segunda etapa da conferência que
ocorre na manhã seguinte do dia 16/03/2023. Na manhã do dia
16/03/2023 deu-se inicio ao credenciamento as 8h00, foi
solicitado à comissão organizadora deliberação da situação de
pessoas que previamente se inscreveram como observadores ou
convidados, mas estavam aptos a participarem como
delegados, a Comissão organizadora autorizou a participação
como delegados. A Secretária Executiva do CMS agradece a
presença e dá inicio aos trabalhos, informa que podem ser
elaboradas Moções na Conferência Municipal com necessidade
de no mínimo 36 assinaturas, e deve ser entregues a mesa até
as 10h30 para serem aprovadas na Plenária Final, em seguida
ocorreu à divisão do público presente por eixos de trabalhos
conforme o crachá recebido no credenciamento. Os grupos
foram divididos conforme subeixos determinados pelo CNS
sendo: eixo 1 – O Brasil que temos. O Brasil que queremos.
Eixo 2 - O papel do controle social e dos movimentos sociais
para salvar vidas. Eixo 3 - Garantir direitos e defender o SUS, a
vida e a democracia. Eixo 4 – Amanhã vai ser outro dia para
todas as pessoas. Depois de finalizado o trabalho de grupos
inicia-se as orientações do Processo de Eleição para o
Conselho Municipal de Saúde conforme aprovado na resolução
01/2023 regimento interno da Conferência. Os delegados de
cada segmento (usuários, trabalhadores e prestadores)
receberam no ato do credenciamento crachás e cédulas de cores
diferentes para o exercício do voto. Para inicio da votação os
candidatos tiveram direito há 2 minutos para se apresentarem,
após a apresentação do delegados do segmento usuários
votaram e depositaram seu voto em uma urna, sendo
acompanhados por 2 representantes do segmento. Após o
segmento de trabalhadores da saúde também realizaram sua
apresentação e dos delgados votaram e por último o segmento
de prestadores de serviços de saúde. Finalizada a entrega de
votos a comissão organizadora acompanhada de delegados da
plenária acompanhou a contagem de votos, ficando assim:
AMES – Associação de Amigos e Mulheres Solidárias: 6 votos.
AMO TIGRE – Associação dos Moradores do Tigre: 11 votos.
AMOND (Associação dos moradores): 20 votos. Associação de
Moradores do bairro Granja das Acácias: 8 votos. Associação
de Moradores e Amigos do Palmitalzinho: 14 votos.
Associação do Moradores do Jardim São Pedro: 22 votos.
Cooperativa de Quatro Barras – CAGQB: 18 votos.



CORECON – PR: 5 votos. Espaço Serra Mestra: 9 votos.
Fórum Popular de Saúde do Paraná – FOPS: 13 votos. Ordem
dos Advogados do Brasil – OAB: 24 votos. Organização das
mães de crianças Neurodiversas: 27 votos. Pastoral da Criança:
0 votos. No segmento trabalhadores da Saúde: COREN/PR: 6
votos. CRESS/PR – Conselho Regional de Serviço Social: 12
votos; CRP/PR – Conselho Regional de Psicologia: 11 votos.
Sindicato dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do
Paraná: 7 votos. No segmento de prestadores de serviços de
saúde: Laban – Laboratório de Análises Clinicas: 1 voto.
Apresentada a plenária a contagem de votos e a presidente do
CMS esclarece que o resultado final não será apresentado na
Conferência, pois a comissão tem dois pedidos de impugnação
de candidatura para análise. Na sequencia a Secretária
Executiva apresenta sobre a escolha de representantes do
município para a XIII Conferência Estadual de Saúde, o
município possui direito a 1 (uma) vaga para representante de
usuário, e para o segmento de trabalhadores e prestadores os
escolhidos devem passar pela etapa regional. Para o segmento
de usuários foram eleitas a Sra. Teresa Almeida como titular e
Sra. Denise Benites como suplente. No segmento de
trabalhadores foram escolhidas a Sra. Flavia Garbellini como
titular e a Sra. Edi Fátima Paula como suplente. Depois de
finalizado o processos de eleição, foi informado aos presentes o
fornecimento de certificados e também solicitou-se o
preenchimento da avaliação da conferência, na sequencia deu-
se inicio a plenária final com a apresentação dos trabalhos dos
eixos temáticos. Eixo 1 – O Brasil que temos. O Brasil que
queremos. Prioridades para o município 1- Ampliar e aprimorar
os programas de saúde mental no município, incluindo
atendimento em grupos nas unidades de saúde e grupo de apoio
as famílias de pacientes de saúde mental. 2- Alocar o CAPS em
estrutura própria e exclusiva e garantia de equipe técnica
completa. 3- Aprimorar e seguir as rotinas das linhas de
cuidados para um bom atendimento aos pacientes. 4- Implantar
sistemas de consultas com 50% agendadas e 50% de demandas
livres. 5- Realizar concurso público para os cargos em vacância
e criação de novas vagas para profissionais de saúde, com
ênfase as contratação de ACS e médicos e com plano de cargos
e salários atrativo assim manter os profissionais no município.
6- Melhorar o atendimento ofertado pela unidade básica de
saúde do Santa Luzia para alcançar os patamares das demais
Unidades de Saúde e respeito aos POP (Protocolo operacional
padrão). 7- Resgatar os atendimentos pela atenção básica com
programas de ações preventivas e de promoção de saúde,
iniciando com a retomada das atividades pelas Agentes
Comunitárias de Saúde. 8- Reconhecer e criar um programa de
terapias integrativas e complementares (PICS) em conjunto
com diversas políticas públicas esporte, educação, saúde e
assistência social. 9- Humanizar o atendimento em todas as
redes de atenção em saúde com a criação de do programa de
educação permanente. 10- Contratar por meio de concurso
público profissionais de saúde para a oferta das terapias
necessárias aos pacientes com autismo. 11- Contratar para
equipe do setor de agendamento necessariamente servidores
efetivos e com garantia de educação permanente dando assim
agilidade aos encaminhamentos dos usuários. O grupo de
trabalho apresentou 2 novas propostas: 1- Divulgar o número
da Ouvidoria de Saúde, bem como relatório de atividades e
manifestações atendidas. 2- Manter comunicação do CMS com
os conferencistas presentes na 13ª Conferência de Saúde,
divulgando decisões e atividades. Essas propostas foram
aprovadas pela plenária. Prioridades para o Estado: 1- Fazer
cumprir a lei que garante vaga psiquiátrica em hospital geral.
Prioridade para a União: Distribuir máscaras descartáveis nas
unidades básicas de saúde a partir da implantação de um
programa federal. E uma proposta foi reprovada e suprimida
pela plenária: Priorizar o atendimento dos usuários nos
hospitais mais próximos do município de origem. Eixo 2 - O
papel do controle social e dos movimentos sociais para salvar
vidas – Prioridades para o município: 1- Implantar a farmácia
viva nas unidades básicas de saúde com o uso de fitoterápicos
em parceria com os grupos de produtores no município. 2-
Normatizar por meio de legislação municipal implantação e



funcionamento de comunidades terapêuticas, inclusive
estipulando regras para fiscalização sanitária. 3- Utilizar as
redes sociais, televisão e os outros meios de comunicação
oficiais para ampliar as campanhas de sensibilização sobres
serviços e programas de saúde. 4- Ampliar campanhas de saúde
com olhar preventiva e de promoção de saúde utilizar das redes
sociais televisão da prefeitura entre outras meios de
comunicação. 5- Reativar o conselho municipal de políticas
públicas sobre drogas (COMUD) para orientar, cadastrar e
fiscalizar as comunidades terapêuticas no município e
acompanhar a criação da legislação municipal. 6- Criar portal
da transparência municipal de consultas e exames
especializados apresentando os critérios de classificação de da
listagem, respeitando a LGPD – proposta alterada pela plenária
com inclusão de texto “respeitando a LGPD”. 7- Criar
programa de auditoria conduzido por profissional de saúde
especializado para os exames e consultas especializados de
média e alta complexidade requeridos pelos profissionais de
saúde da atenção básica. 8- Estabelecer um programa em
educação permanente para os profissionais da Saúde,
servidores e conselheiros de saúde em especial sobre
deficiências, estratégias saúde da família, Padrão de qualidade
e humanização do atendimento entre outros assuntos
relevantes. Prioridades para o Estado: Concluir o centro
integrado de saúde do município de Quatro Barras. Não houve
indicação de prioridades para União. Neste eixo uma proposta
foi reprovada e suprimida: Alterar a lei municipal de concessão
de utilidade pública com a renovação obrigatória a cada dois
ano demonstrando assim as atividades realizadas pelas
instituições. Eixo 3 - Garantir direitos e defender o SUS, a vida
e a democracia – Prioridades para o Município: 1- Retomar os
encaminhamentos para o tele saúde do hospital das clínicas. 2-
Criar estratégias de sensibilização para que os
pacientes/usuários participem efetivamente dos programas de
promoção e prevenção de saúde, qualificando os ACS torna-os
multiplicadores de informação. 3- Ampliar o número de
consultas e exames especializados para o município,
condicionando a vinda de recursos estaduais e federais. 4-
Retomar programas de atenção preventivos para atender as
pessoas com doenças crônicas com acompanhamentos mensais
e equipe multiprofissional. 5- Ampliar o atendimento de
próteses no município com garantia de qualidade criando uma
comissão técnica para avaliação, aprovação e fiscalização do
fornecedor. Proposta alterada pela plenária. 6- Ampliar o
programa de castração de animais municipal visando o bem-
estar animal e o controle de zoonoses, com campanhas
educativas sobre o abandono de animais. 7- Criar Programa
Municipal de Saúde Mental e física para crianças e
adolescentes, através de um centro de especialidades. Proposta
alterada pela plenária. O grupo apresentou uma nova proposta:
1- Criar um comitê de zoonoses e bem estar animal composto
de sociedade civil e poder público. Prioridades para o Estado:
1- Aumentar o Financiamento estadual para os municípios no
custeio de consultas e exames especializados. Prioridades para
a União: Alterar lei federal referente à ao adicional de
insalubridade e assim incluir as equipes técnicas do CAPS na
garantia de isonomia com os demais servidores. As propostas
do grupo foram aprovadas pela plenária. Eixo 4- Amanhã vai
ser outro dia para todas as pessoas – prioridades para o
município: 1- Preparar a equipe de médicos da Secretaria
municipal de saúde para os encaminhamentos do COMESP e
demais alternativas de hospitais com tratamentos
especializados. 2- Aprimorar o plano de cargos e salários dos
servidores da saúde para tornar mais atrativos profissionais
efetivos. 3- Colocar em funcionamento o Centro integrado de
saúde Jardim menino Deus e a garantia das especialidades em
saúde. 4- Criar programa para atender as pessoas vulneráveis
na compra de medicamentos não disponíveis na lista do
REMUME, RENAME e lista estadual de medicamentos.
Proposta Alterada pela plenária. 5- Realizar estudo da
viabilidade de implantar UBS no Jardim das Acácias na Praça
Pedro Miranda. 6- Criar equipe multidisciplinar para identificar
de forma precoce o transtorno de espectro autista. 7-
Regulamentar a lei municipal nº1426/2021 política municipal



de proteção dos direitos da Pessoa com transtorno do espectro
autista – TEA. Prioridades para o Estado: 1- Executar a política
nacional de práticas integrativas e complementares. Prioridades
para a União: 1- Retomar o NASF no município com a
contratação dos profissionais para implantação e manutenção
do serviço. 2- Atualizar os valores da tabela SUS para os
exames e consultas contratados pelos prestadores de serviço.
Uma proposta de prioridade para a União foi reprovada pela
plenária sendo suprimida: Executar a política nacional de
práticas integrativas e complementares. As propostas do eixo
foram aprovadas pela plenária. Não houve registro de moções.
Na sequencia a presidente Camila Maria Alcantara Convidou a
Sra. Claudia Nunes, para uma atividade de Yoga com os
presentes, após a realização das atividades a presidente
encerrou a 13ª Conferência de Saúde de Quatro Barras. Tendo
sido encerrada a conferência eu Daniele de March lavro a
referida ata que vai assinada por mim e acompanhada da lista
de presença do evento. Quatro Barras, 16 de março de 2023.  
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